

FTTH-Ausbau im unteren Toggenburg: Netzbetreiber vereinbaren Glasfaser-Kooperation mit Swisscom



Abbildung 1; Swisscom mit rwt und den Korporationen Bazenheid, Mosnang, Lütisburg und Gau

Regionalwerke Toggenburg AG (rwt) zusammen mit den Dorfkorporationen Bazenheid, Lütisburg, Mosnang und Gau einigen sich mit Swisscom auf eine FTTH-Kooperation (Fibre To The Home) und realisieren ein flächendeckendes Glasfasernetz in den Gemeinden Kirchberg, Bütschwil-Ganterschwil, Lütisburg und Mosnang. Der Ausbau bis ins Gebäude wurde durch rwt zusammen mit den jeweiligen lokalen Netzbetreibern für einen Grossteil der Bevölkerung bereits abgeschlossen. Mit der Realisierung der Gebäudeverkabelung bis Ende 2027 sollen die Liegenschaften in den Gemeinden einen schnellen FTTH-Anschluss erhalten.

Der Anschluss an die digitale Welt ist für einen Grossteil der Bevölkerung schlicht unverzichtbar. Internetbasierte Anwendungen und der zunehmende Medienkonsum führen dazu, dass Privatpersonen wie auch Unternehmen immer höhere Bandbreiten benötigen. Deshalb hat rwt zusammen mit den jeweiligen Ortsnetzbetreibern und Swisscom vereinbart, das Glasfasernetz gemeinsam zu nutzen. Ab Frühjahr 2025 können die ersten Swisscom-Kunden in Liegenschaften, die mit Glasfaser erschlossen sind, von höheren Bandbreiten profitieren. rwt ist, zusammen mit den Ortsnetzbetreibern für den Bau des flächendeckenden Glasfasernetzes verantwortlich und Swisscom wird sich finanziell am Ausbau beteiligen. Die Erschliessung der bestehenden Liegenschaften soll bis Ende 2027 abgeschlossen sein.

Glasfaser für alle

Im Rahmen dieser Kooperation erhält Swisscom eine Glasfaser, um ihren Kunden Glasfaserprodukte für Internet, TV und Festnetz anbieten zu können. Der Bau ab den Verteilpunkten wird vollumfänglich durch rwt in Zusammenarbeit mit den lokalen Netzbetreibern realisiert. In Zukunft wird ein Kommunikationsnetz für alle gebaut und somit doppelte Bautätigkeiten vermieden.

Immer mehr Anwendungen in Schweizer Haushalten sind mit dem Internet verbunden: Fernsehen, Videotelefonie oder von zu Hause aus im Firmennetz arbeiten. Vor allem die gleichzeitige Nutzung beansprucht das Netz. Mit der neuen Internet-Geschwindigkeit dank FTTH sind solche Anwendungen problemlos und gleichzeitig möglich.

Freie Anbieterwahl

rwt, zusammen mit den Ortsnetzbetreibern sind federführend beim Ausbau von Glasfasertechnologien in den Gemeinden Kirchberg, Bütschwil-Ganterschwil, Lütisburg und Mosnang.

In Zukunft steht der Bevölkerung auf dem gemeinsamen FTTH-Netz eine freie Produktwahl von verschiedenen Anbietern, wie Swisscom, Thurcom, Sunrise, SALT, Wingo, M-Budget SAK, etc. zur Verfügung.